

理研会報

行
印教研究事務局
成田市成田950内

ちは太茎葉味を示し理研したよ
に思ひます。次に単分子膜の厚さ
の測定をとり扱ひました。講座中
に問題になつた有効数字に充分留
意し①オレイン酸②オレイン酸し
ようのう併用の二つを行ない、特

教研大会に参加して 佐川 芳藤 千江子

百二十数名をがかえた理研究
部会、年配の方々から若い人々ま
で、それぞの考え方や疑問を挙つ
て参加されていました。私
自身は何か、はずかしいような気
持でした。それは、研究というも
のが单なる思ひつきや一度や二度
の研究授業ですまさされたり、一方
的な考えでまとめてあげられたりす
るものでなく、こと身にしみて知
つてゐるはずであるのに、もう時
が過ぎると、他人の事のような氣
持ちで席をしめていたからです。

数多くの女性先生方、熱心に発表
に耳を傾け、くじとがった質
問など、さすがは印鑑の理科だな
と感じました。

共同研究は、確かにすばらしい
ことだと思いますが、実際には、
むずかしい問題があるようです。
また、研究を進める態度として、
もう少し児童の実感を知る方法を
考えたり、「何のために、どんな研
究をするのか」ということで、仮
説をたてるのに時間をかけるべき
もの知れませんが、理科センターに
は長い間の教研の歴史と数々の研
究資料が残されてあります。目の
前の子どもたちがいます。それが

まわり道の研究をし合ひで、たゞ
へん役に立つと思ひます。提案され
ました先生方に、心からのお礼と、
苦勞様を申し上げたと記憶します。
たひとと記憶します。一日一生懸命勉
めさせていただきました、これを機に早速経験に
あげみたいと思います。

理科学習会講座に参加して

船橋中 緒方 克好

に(2)の場合しょうのうの動きだけ
に振るとられるものもいましたが、
どうなるのが尋ね、生徒なりの
疑問がでてきてよかつたと思ひま
す。次時は生物教材、化学教材を
とり扱うのを楽しみにしています。

最後に、来年度の講座として「
放射性元素」をとりあげていただき
ければと思います。来年度の企画
を期待して筆をおきます。

採集会に参加して

印西中 杉山 栄一

それますが、その中で特に私の期
待している行事の一つが本講座で
す、いつもながら現場にマッチし
た新鮮な教材教員、講師にあたら
れる先生方の綿密周到な準備と熱

心な指導、頭のさがる思いです。
そして受講中、先生方からざされ
る學習指導上の問題点、悩み、苦
惱など、心、アイデア等自由に語りあえる
心、これからは探集といふことを
おこうとしている娘で、採集を行な
うとき、身から血を吸うといつては
くらべればまさにバッグン、そし
て沢山の奥を結んだ。

ビランジモリ、タカネビラン
ジとなれば白っぽかりの品格であ
る・センノウモリ、白花マツモ
導のもとに裏兵衛大橋周辺の藻の
採集会を行なった。絶勢12人、深探
用のヒッカキを持ってのいでた
ちは奇異にろつらうらしき。当日は
風が強く、舟は出せなかつたが岸
辺でも沢山の藻が採集できた。

これからは採集といつもの、必ず
採集といつのは、それ自体新種
ネナデシコを60種も長くしたりオ
ヤマリンドウの根がいを作つた
結果です。高山のものは夏の終り

から秋中成育します。リンドウは
だけ花が終つたら水肥をうすめて

決山やるが、根元に油かすを水で

ねっておくようにする。私がタカ
ネナデシコを60種も長くしたりオ
ヤマリンドウの根がいを作つた
結果です。高山のものは夏の終り

から秋中成育します。リンドウは
だけ花が終つたら水肥をうすめて
決山やるが、根元に油かすを水で
ねっておくようにする。私がタカ
ネナデシコを60種も長くしたりオ
ヤマリンドウの根がいを作つた
結果です。高山のものは夏の終り

から秋中成育します。リンドウは
だけ花が終つたら水肥をうすめて
決山やるが、根元に油かすを水で
ねっておくようにする。私がタカ
ネナデシコを60種も長くしたりオ
ヤマリンドウの根がいを作つた
結果です。高山のものは夏の終り

から秋中成育します。リンドウは
だけ花が終つたら水肥をうすめて
決山やるが、根元に油かすを水で
ねっておくようにする。私がタカ
ネナデシコを60種も長くしたりオ
ヤマリンドウの根がいを作つた
結果です。高山のものは夏の終り

から秋中成育します。リンドウは
だけ花が終つたら水肥をうすめて
決山やるが、根元に油かすを水で
ねっておくようにする。私がタカ
ネナデシコを60種も長くしたりオ
ヤマリンドウの根がいを作つた
結果です。高山のものは夏の終り

から秋中成育します。リンドウは
だけ花が終つたら水肥をうすめて
決山やるが、根元に油かすを水で
ねっておくようにする。私がタカ
ネナデシコを60種も長くしたりオ
ヤマリンドウの根がいを作つた
結果です。高山のものは夏の終り

花の散歩道

八 芹澤 錦 治

トセノウはまだ豆真でしかる田
りしたの日灰駆でした。これらの

ものは下界では一度カットした方
が草丈ものびずよく作れるので
す。そして切ったものは二節ぐら
い大きさをします。用土は砂に
水溶けの粉を二割ぐらじませたも

のが良いでしょう。サツキをゆる
にあがす眺めている。ふと口
に与えてくる甘い香園気がひい。
つ品格は他のものに決して劣るも
のではない。種子を沢山とりま
植物図鑑の中で牧野博士がナデシ
コに与えてくる第2群である。クモ
イ系のシモフリナデシコが一番ひ
い。しかし、センノウもひい。野
菜の中でも高山のものとなると呂
がちがつてくる。雪界の土湯峠で
頂いてきたタカネナデシコが咲い
た。高山では20種くらいの草丈で
赤紫色の手まりだったが、下界で
は60種ものびてしまつてさよ風に
飛ぶが如しきある。しかし
花は良し、カワラナデシコなどと
くらべればまさにバッグン、そし
て沢山の奥を結んだ。

ビランジモリ、タカネビラン
ジとなれば白っぽかりの品格であ
る・センノウもひい、白花マツモ
花の色と若さとひうなら
決山やるが、根元に油かすを水で
ねっておくようにする。私がタカ
ネナデシコを60種も長くしたりオ
ヤマリンドウの根がいを作つた
結果です。高山のものは夏の終り

から秋中成育します。リンドウは
だけ花が終つたら水肥をうすめて
決山やるが、根元に油かすを水で
ねっておくようにする。私がタカ
ネナデシコを60種も長くしたりオ
ヤマリンドウの根がいを作つた
結果です。高山のものは夏の終り